



## **Agenda Informativa**

(Lunes, 28 de noviembre de 2022)

---

### **Actos de la alcaldesa**

- **13:30 horas**

Sala de Prensa. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín y la concejala de Promoción Social, Nuria Delmiro, participan en el acto de firma del nuevo convenio de cesión al Ayuntamiento del edificio propiedad de la Fundación Bancaria Cajastur del "Centro de Personas Mayores de Las Meanas". Por parte de la Fundación asistirán César Menéndez Claverol, presidente, y Carlos Siñeriz de Paz, director general.

- **19:00 horas**

Palacio de Exposiciones y Congresos Ciudad de Oviedo,

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y la concejala de Igualdad, Lucía Fernández Ron, asisten al acto de entrega de los Reconocimientos Menina 2022 que concede la Delegación del Gobierno en Asturias. En esta edición una de las menciones especiales corresponde a la Policía Local de Avilés por su destacado trabajo en la protección de las mujeres víctimas de violencia de género, y como primer cuerpo de policías locales que solicitó la incorporación al sistema Viogen.

### **Actos del resto del Gobierno**

- **11:00 horas**

Sala de Prensa. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Deportes, Nuria Delmiro, presenta en rueda de prensa el evento benéfico Fundavi en 3D junto a la presidenta del Fundación Deporte Avilés, María José Ondina. Tras varias exhibiciones y talleres de deportes paralímpicos, el viernes se medirán, en el Complejo Deportivo Avilés en un singular partido de baloncesto en silla de ruedas, un equipo de deportistas asturianos de alto nivel y otro de amigos del deporte inclusivo. Asiste también el gerente de Fundavi, Juan Bedia.

- **11:45 horas**

Salón de Recepciones. Ayuntamiento de Avilés

La concejala de Deportes, Nuria Delmiro, asiste a la firma del convenio de colaboración de la empresa asturiana Igualatorio Médico Quirúrgico (IMQ) con Fundavi. Suscriben el acuerdo el director general de IMQ, Pablo Hernández Fernández-Canteli, y la presidenta de Fundavi, María José Ondina Fernández.



---

## Otras actividades

---

### **Taller para mujeres cuidadoras 'Gestionando la culpa'**

- **10:00 - 12:00 horas**

Casa de la Mujeres (C/ la Ferrería, 27)

La concejalía de Igualdad de Avilés organiza el taller "Gestionando la Culpa", que está dirigido a mujeres cuidadoras de familiares en situación de dependencia, y tendrá lugar en dos jornadas, hoy lunes 28, y el miércoles 30 de noviembre. Para participar es necesario estar inscrita.

Los contenidos del curso se centran en la identificación, características y funciones de la culpa, sabe reconocer de dónde viene y cómo se manifiesta el sentimiento de culpa y ofrecer pautas para poder gestionarla.

### **'Descubriendo el Parque de Ferrera con ojos de niños y niñas', con Mavea**

- **De 16:00 a 18:00 horas**

Punto de encuentro: Edificio de La Noria

Dentro de la programación para la celebración del 'Día Internacional de ciudades educadoras' la Concejalía de Educación organiza un programa de actividades para la participación del alumnado de los centros educativos, entre las que se encuentra 'Descubre espacios naturales con Mavea'. En esta ocasión la actividad 'Descubriendo el Parque de Ferrera con ojos de niños y niñas' propone realizar una yincana grupal para conocer la fauna y la flora, los rincones y secretos del parque de la mano del Grupo Naturalista Mavea.

Dirigido a familias. Información e inscripciones en: [meapunto@mavea.org](mailto:meapunto@mavea.org) indicando nombre y edad de todas las personas participantes.

### **'Taller para autocuidado'**

- **18:00 horas**

Edificio La Noria. Parque de Ferrera

En este taller gratuito enmarcado en el Espacio Bienestar Prevención Autocuidado para jóvenes (BEPa) se instruye, a cargo de profesionales, en 'Cómo fortalecer mi autoestima'. Se invita a los y las participantes a expresar 'Mis habilidades, destrezas, esperanzas y sueños. En esta ocasión está dirigido a adultos de 18 a 30 años.

Inscripciones: [bepa.psicoasesoria@gmail.com](mailto:bepa.psicoasesoria@gmail.com)

### **Gala final de la XVI Muestra de Teatro Amateur**

- **19:00 horas**

Centro Sociocultural Los Canapés (C/ Concordia, 3. Versalles)



La tradicional Gala Fin de Muestra pone punto y final a la XVI edición de la Muestra de Teatro Amateur en la que han participado entre otros los grupos Teatro EnObras, Teatro El Hórreo e Irónico Teatro.

## **I Concursu de Ramos de Navidá na escuela**

Hasta'l 12 d'avientu va tar abiertu'l plazu pa la presentación de trabayos a esti certamen que ye pa centros escolares públicos avilesinos que quieran proponer al so alumnáu facer un ramu de Navidá, valorándose la so estética y orixinalidá, asina como l'usu d'elementos tradicionales na decoración.

Los centros educativos interesaos van poder algamar un premiu que consiste nun cuentacuentos o taller didácticu nel propiu centru, nel horariu que s'escueya pa ello, o si nun se pudiere facer esta actividá podría ser un llote de llibros pa la biblioteca escolar.

Pa confirmar la so participación los centros tendrán qu'escribir un corréu electrónicu a la direición [estayallingua@aviles.es](mailto:estayallingua@aviles.es). Enantes del 12 d'avientu van poder mandar hasta tres retratos del ramu que fixeron nos que se pueda ver, d'una forma mui clara, lo mesmo la so estructura que la so decoración. La forma na qu'hai de mandar los retratos ye per WhatsApp al númberu 634 82 16 13

---

## **Exposiciones**

---

### **XXXII Muestra de Artes Plásticas del Principado de Asturias**

Sala de Exposiciones de la Casa de Cultura

Hasta el 15 de diciembre

El talento de la juventud creadora de Asturias indaga de forma continua en busca de nuevas formas de expresión artística, capturado en propuestas del prestigio de la Muestra de Artes Plásticas del Principado de Asturias, que alcanza su XXXII edición.

Recoge las creaciones de Andrea de la Rubia Gómez-Morán (Premio Asturias Joven de Artes Plásticas 2022), Paula Blanco García, Ana Micaela Fernández Martín, Jorge Fernández Valdés, Elise Florentino, Diego Machargo Cambor y Aida Valdés Gómez.

Lunes a Sábados: 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 21:00 horas

Domingos y festivos: 9:00 a 14:00 horas

### **'Memento Mori', de Sin Rumbo Fijo**

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 30 de noviembre

Sesenta artistas muestran su visión sobre la muerte en la exposición 'Memento Mori', o lo que es lo mismo, 'recuerda que morirás', a través de grabados, estampas y aguafuertes.

Aunque la muestra está inspirada en la estructura estética del Tzompantli mesoamericano (el "muro de cráneos" o "pared de calaveras", un altar en forma de bastidor donde se



montaban ante la vista pública un conjunto de cráneos con el fin de honrar a los dioses aztecas), e impulsada por un colectivo de artistas principalmente mexicano como Sin Rumbo Fijo, este proyecto va mucho más allá, al conformarse en un ámbito internacional como un diálogo gráfico - conceptual a partir del encuentro de propuestas entre artistas grabadores y estampadores de España, México, Polonia, República Checa y Serbia.

De lunes a viernes: 9:00 a 21:00 horas.

### **'Violencia neuronal', de Covadonga Casado 'Covco'**

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

Hasta el 28 de noviembre

Se trata de una muestra fruto del trabajo desarrollado gracias a la concesión de una de las Ayudas a la Producción Artística de la Fundación Municipal de Cultura. Covadonga Casado González, Covco, recibió en 2021 una de las becas para la producción artística en la Factoría Cultural. Sin embargo, la pandemia ha retrasado la exposición de este proyecto culminado en la presentación de "Violencia neuronal", un trabajo inspirado en el Prometeo de "La sociedad del cansancio" del filósofo surcoreano Byung-Chul Han.

Se trata de una exposición "violenta, agrotescada y esperpéntica", que se enfatiza como contraposición a la normatividad, ensalzando lo raro, lo grotesco y lo inadaptado", explicó Paula Menéndez García-Argüelles, comisaria de la muestra.

El agua es un elemento clave de la obra que proporciona fluidez y movimiento a una estructura que presenta una serie de sujetos rotos, sumergidos en un conglomerado de texturas, materiales y colores que les absorben.

De lunes a viernes de 9:00 a 21:00 horas.

### **'El Quijote en el cómic', VII Jornadas Cervantinas de Avilés**

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol, 1)

Hasta el 9 de diciembre

Las Jornadas Cervantinas de Avilés alcanzan su VII edición, y en esta ocasión, trazarán un repaso a las incursiones de Don Quijote en el cómic, del siglo XIX al XXI, a través de una exposición organizada por la Universidad de Castilla-La Mancha.

Plasmada en 30 paneles, se inicia con los antecedentes del cómic en el siglo XIX, abarcando su desarrollo en los siglos XX y XXI, mostrando su repercusión en ejemplares de España, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Alemania, Italia... etc.

De lunes a viernes de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.

### **Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés "FOCART 2022"**

Hasta el 10 de enero

Antigua Pescadería (Plaza de Santiago López)



La muestra está compuesta por 15 imágenes que resultaron premiadas en el Concurso de Fotografía en Instagram del II Festival de Cultura Urbana de Avilés, FOCART. En ellas se pueden observar las diferentes actividades que tuvieron lugar en el festival, como la celebración de la Liga Nacional de Graffiti y las competiciones de deporte urbano.

De lunes a viernes en horario de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

### **'Occidente y Oriente', de Sofia Beça y Pablo Hugo Rozada**

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CMAE (C/ Llano Ponte, 49).

Hasta el 11 de diciembre

El Certamen "San Agustín" de Cerámica de Avilés alcanza su vigésimo séptima edición, una cita de renombre que siempre se ha caracterizado por atraer hasta la ciudad las obras más selectas de esta disciplina y a los artistas más destacados. En esta ocasión Sofia Beça (Oporto, 1972) y Pablo Hugo Rozada Pola de Siero, 1964) dan cuerpo a la exposición Occidente y Oriente, una forma de entablar un diálogo en torno a la cerámica y su creación.

De martes a domingo, de 18 a 21 horas.

### **'Dibujante ambulante', de Paco Roca**

Sala del Cómic (Plaza Camposagrado)

Hasta el 8 de enero

Un paseo a través de la obra del artista dibujante, Premio Nacional de Cómic en 2008 y referente mundial del noveno arte, desde sus comienzos, allá por el año 1995, hasta la actualidad. En ella se pueden encontrar todo tipo de piezas originales, desde bocetos, apuntes, guiones y publicaciones, a originales de casi todos sus álbumes, trabajos de prensa y otros elementos más personales, como cuadernos de viaje. Es una invitación a conocer su personal técnica, a los detalles de su forma de trabajar y del proceso creativo del cómic, accesible a todos los públicos, no solo a los aficionados a la historieta.

De martes a viernes de 10.30 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Sábados no festivos, de 11.00 a 13.30 y de 16.00 a 20.00 horas. Domingos y festivos, de 11.00 a 13.30 horas.

### **'Día internacional por la tolerancia', de Aunando Esfuerzos**

Centro Comercial El Atrio

Hasta el 30 de noviembre

Exposición de las fotografías ganadoras del concurso para la celebración del 'Día Internacional por la tolerancia'. Aunando Esfuerzos' inició su andadura en el año 2009 por impulso de la anterior asociación vecinal, retomado ahora por la actual Asociación de Vecinos La Magdalena - Polígono - Grandiella. En este proyecto participan también la asociación de Discapacitados Físicos de Avilés y Comarca (DIFAC) y Rey Pelayo, con el apoyo del Centro de Día Colores de Cáritas y la Fundación Cruz de los Ángeles, todas ellas presentes en el barrio.